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婚事简办，取消“订婚宴”，
邯郸市永年区三部门发出倡议！

5月19日，邯郸市永年区文
明办、民政局发布《关于提倡婚
事简办 取消“订婚宴”的倡议
书》，提倡喜事简办，不办订婚
宴、不进宴会大厅、不搞定亲仪
式、不请司仪主持、不随礼、不攀
比、不斗阔。区内各大、中型餐
饮企业是订婚宴消费的主要场
所，各餐饮企业业主要识大体、
顾大局、明大德，立足营造文明、
节约用餐环境，带头向社会做出
承诺，自觉抵制承办订婚宴，共
创社会和谐。区内各婚庆公司
要自觉抵制为订婚宴提供场地
布置、司仪主持等服务，不承接
订婚宴业务、不参与订婚宴服
务、不增加婚事其他流程，自觉
引领移风易俗新风尚。

同日，区市场监管局发布
《关于推进移风易俗 制止餐饮浪
费的倡议书》，倡导全区各餐饮
经营单位要加强行业自律，积极
遏制大操大办、盲目攀比、铺张
浪费、讲究排场等订婚宴陈规陋
习，自觉践行社会主义核心价值
观，倡导文明健康的就餐氛围，
主动劝诫、拒绝承办订婚宴。

邯郸新闻网

婚俗改革
进入下半程

2021 年 4 月 以
来，全国已确立32个
婚俗改革实验区。

按照相关要求，
这些实验区从开展婚
姻家庭辅导、倡导简
约适度婚俗礼仪、培
育文明向上婚俗文
化、传承良好家风家
教四方面入手推进婚
俗改革。其中遏制高
价彩礼、大操大办等
陋习是婚俗改革一项
重点内容，也是各实
验区重要发力点。

三年实验工作已
进入下半程。民政部
社会事务司司长王金
华表示，下一步，民政
部门将进一步加大对
实验区工作的指导力
度，帮助实验区开阔
视野、拓展思路、提升
能力，争取再形成一
批可学可用可复制可
推广的创新经验。同
时针对实验区已产生
的好做法好经验，民
政部将及时总结推
广，并上升为指导面
上工作的政策措施。

河北青年报

两情若是长久时，又
岂在吃吃喝喝？

一场订婚宴，不一定
能增加恋人之间的感情，
却一定增加了家庭的经济
负担。

近些年，结婚花销越
来越大，造成很大浪费，给
新人家庭带来沉重负担。
邯郸市永年区倡议取消订
婚宴，为移风易俗迈出了
重要一步，有助于减轻结
婚成本，降低铺张浪费，值
得点赞。但是，在婚俗改
革方面，既要尊重传统习
俗，又要尊重市场规律，行
政手段不能伸得过长。避
免过度干预之下，旧弊未
除，又添新病。

永年区市场监管局向
全区各餐饮单位发出倡
议，要求餐饮单位主动劝
诫、拒绝承办订婚宴。这
一点，看似合情，实则无

理。饭店经营，本是市场
行为。市场行为，首先要
考虑的是赢利，让餐饮单
位拒绝订婚宴，就像劝鹰
不吃鸽，谁来割肉喂鹰？
让商家牺牲自己，放弃利
益，违背商业伦理。

再说，就算全区餐饮
单位都能积极响应，拒绝
承办订婚宴，只要新人及
家属愿意，换个区是不是
就能举办订婚宴了？这样
会不会成了变相打击本区
餐饮企业的倡议。

推行婚嫁新风，最重
要的是革掉脑子里的旧风
俗，而不是简单地取消一
个订婚宴。取消一顿饭容
易，取消老思想难。

树立新风尚，是一项
复杂的系统工程，需要多
方面去努力，需要一点一
滴地去改变，不是简单的
一顿饭就能解决的。

@霞光：取消彩礼。

@风起于萍末：举双手赞
同，联系全省都取消。

@平安：我举双手赞同，我
们这里农村彩礼一项12万，房
子车子三金婚礼酒席司仪车
队……农村三代人的积蓄只为
娶媳妇儿。

@Peony：支持婚事简办！

@小南瓜：好政策，支持。

@匆匆：我也赞同，虽然我

家也有闺女。

@随处看风景：提议挺好，
不知民众接受不接受？能落实
到什么程度？

@呼啸山城：能管用吗？
怎么实施？只倡议怕是一纸空
文。

@迟秋暖阳：希望政府能
够落实到位，不只是倡议。如
果任由这种不良风俗发展，越
来越多的老百姓将娶不起媳
妇，生不起孩子。有的甚至会
不结婚。

邯郸一地倡议取消“订婚宴”

倡议取消“订婚宴”：
应避免过度干预下
旧弊未除又添新病

□评论员 邱延波
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